

**EN VIVO**

# REFICAR INTERPONE TUTELA ANTE LA DIAN POR POSIBLE EMBARGO DE 1,3 BILLONES

Por La Silla Vacía Hace 15 horas


La refinería de Cartagena (Reficar) presentó una tutela contra la Dian ante la amenaza de un embargo de 1,3 billones de pesos. La compañía advirtió que, de concretarse, podría paralizar completamente sus operaciones en apenas 7 a 11 días, poniendo en riesgo la soberanía energética del país.

**¿Qué dice la Dian?** La entidad sostiene que Ecopetrol, casa matriz de Reficar, debe pagar el 19 % de IVA por la importación de gasolina y diésel, ya que la filial no habría cobrado el impuesto correspondiente en ventas internas, afectando la recaudación tributaria.

- Al operar bajo zona franca, todo el combustible vendido por Reficar se considera importación.
- El concepto de la Dian cambió el impuesto que antes era del 5%, aplicándolo de forma retroactiva desde 2022.
- Esto generaría una deuda de 1,5 billones de pesos entre 2022 y 2024.

**La Unión Sindical Obrera (USO) calificó la medida como un "ataque".** Advirtió que pone en riesgo 4.600 empleos, además del abastecimiento de diésel y gasolina en la región Caribe.

USO Colombia @usofrenteobrero · Seguir

X

#SomosUSO #Atencion

El cobro arbitrario de **#IVA** desde la **@DIANColombia** a **#Reficar** por \$1,5 billones pone en riesgo el segundo activo más valioso de **@ECOPETROL\_SA** arriesgando el empleo de 4.600 trabajadores, y el abastecimiento de **diesel** y **gasolina** de la Costa Caribe. [Mostrar más](#)

**UNIÓN SINDICAL OBRERA  
U.S.O**

De la Industria de Petróleo y las Energías Alternativas  
Personería Jurídica del Sindicato de 1985  
Afiliada a la CUT y FUNTRAMÉXICO

La DIAN pone en riesgo a Reficar, el segundo activo más valioso de Ecopetrol

La DIAN está exigiendo a Reficar mediante REA (Requerimientos Especiales Aduaneros) de \$1,5 billones de pesos por concepto de IVA del 19% por la gasolina que importó para abastecer al país durante los años 2022 al 2024, especialmente el Diesel, gasolina, y el jet que surten a la Costa Caribe.

La decisión se fundamenta en un concepto interno de la DIAN con el que hace una auto interpretación del Estatuto Tributario para obligar a Reficar al pago de IVA sobre las importaciones de combustibles realizadas en ese periodo.

Aunque Reficar ha pagado durante lo corrido de 2022 \$1,5 billones por concepto de IVA en la importación, el día de ayer, la DIAN resolvió un recurso de reconsideración interpuesto por Reficar mediante el cual confirmó la validez de los seis REA (Requerimientos Especiales Aduaneros) solicitando el pago inmediato de aproximadamente \$1,3 billones adicionales de forma retroactiva.

Frente a lo anterior Reficar entró en un escenario de potencial embargo de sus cuentas bancarias por parte de la DIAN, ante una acción de esta naturaleza la cual solo permitiría operar entre 7 y 18 días, dejando de producir petróleo de la Costa Caribe, lo que tendría un efecto devastador para sus finanzas, como quiera que genera un impacto mensual en su EBITDA de aproximadamente US\$23 millones en pérdidas.

Además del desabastecimiento en la Costa Caribe, al apagarse Reficar dejaría de pagar impuestos al Distrito de Cartagena por valor de \$146 mil

5:24 a. m. - 6 nov. 2025

411 Responder Copia enlace Leer 628 respuestas

**El conflicto sobre el impuesto no está resuelto.** En junio, el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, reconoció que aún persisten diferencias sobre el cobro, aunque aseguró que la compañía viene pagando el 19 % del IVA desde enero.

Si no se comprueba el pago, Ecopetrol podría enfrentar un proceso de cobro coactivo por la supuesta deuda que señala la Dian, lo que incluiría el embargo de sus cuentas.

**Lo clave.** La movida importa porque podría dejar a la Costa Caribe sin diésel, gasolina y combustible jet, con impacto potencial en todo el país. La Refinería de Cartagena produce 210.000 barriles diarios, abastece al 100 % de la región y genera el 54 % del Acpm y Jet a nivel nacional.

**Sepa más.** Acá les dejo [los cinco frentes del desgaste institucional de Ecopetrol](#) y nuestra [más reciente investigación sobre la petrolera](#). Este es nuestro análisis desde la redacción:



## LO MÁS IMPORTANTE DEL DÍA

- **Almuercito informado con las movidas de este 6 de noviembre de 2025** Hace 12 horas
- **"Fracasamos: nos acercamos al colapso climático": Petro en la COP30** Hace 12 horas
- **Miguel Uribe Londoño puntea en gastos en redes** Hace 12 horas
- **Pese a encuesta, Uribe y Vallejo podrán elegir candidato del Centro Democrático** Hace 12 horas
- **Registraduría le cierra la puerta a comité por firmas de Quintero** Hace 13 horas
- **La U le ofrece la cabeza de lista al Senado a María Claudia Lacouture** Hace 14 horas



ETIQUETADO: Dian, Ecopetrol, Refinería de Cartagena (Reficar), Ricardo Roa

---

EN VIVO



EN VIVO

La U camina dividida mientras define su estrategia para 2026  
Hace 16 horas



EN VIVO

Godos, Liberales, CR y uribistas tantean encuesta para interpartidista  
Hace 16 horas



EN VIVO

Desayune informado con las movidas de este 6 de noviembre de 2025  
Hace 18 horas



EN VIVO

Viceministra de Ambiente, Tatiana Roa, renuncia, pero estará en la COP  
18 horas antes

La Silla Vacía.



Sobre La Silla Vacía

Quiénes Somos  
Nuestros servicios  
Preguntas frecuentes  
Tratamiento de datos personales y términos y condiciones

Secciones

Historias  
En Vivo  
Opinión  
Detector de Mentiras  
Quién es quién

Silla Amazonía  
Red de Expertos  
Silla Académica  
Podcasts  
LabAI

Hágase Super Amigo.

Seleccione su plan y apoye el periodismo independiente.

QUIERO UNIRME

© 2025 La Silla Vacía

Impulsado por Newspack

POLÍTICA PARA EL TRATAMIENTO DE DATOS PERSONALES